

Protokoll Pastoralraumkonferenz

30. März 2023, 19.30 Uhr, Zoom

Teilnehmer: s. Anwesenheitsliste

Top 1:

Begrüßung: Norbert Albert

Top 2:

Geistlicher Impuls: Schwester Maria Magdalena

Top 3:

Feststellung der Anwesenheit und Verabschiedung des Protokolls:

Es wurde eine ausreichende Anzahl an anwesenden Mitgliedern der Pastoralraumkonferenz festgestellt. Das Protokoll der Sitzung vom 02. März 2023 wird um den Punkt „Fahrtkosten für Ehrenamtliche können erstattet werden.“ unter dem Punkt Verschiedenes ergänzt. Das Protokoll wurde einstimmig verabschiedet.

Top 4:

Teambildung für das Pastoralteam: Michelle zur Löwen

Das Pastoralteam hat sich zu einer Teamstärkung-Einheit, angeboten durch das Bistum Mainz, im Bildungshaus in Schmerlenbach getroffen. Insgesamt werden 3 Module angeboten.

Während des ersten Moduls ging es zunächst um ein Kennenlernen, sowohl sich selber als auch die anderen. Schlagwörter waren hier unter anderem: meine eigene Rolle im Team, Erwartungen, positive Erfahrungen innerhalb eines Teams. Des Weiteren ging es um die Ziele des Teams, nicht um starre, endgültig festgesetzte, sondern um einen Anfang, der sich im Laufe der Zeit weiterentwickelt werden kann.

Die ersten Ziele für das Pastoralteam beziehen sich auf die Einführung von ChurchDesk und die Umsetzung des Institutionellen Schutzkonzeptes des Bistums Mainz.

Top 5:

Aus den weiteren Themengruppen:

Gottesdienst / Pfarrer Mantuba (Hippolyte.Mantuba@wetterauost.de)

Die Auswertung der Fragebögen wurde abgeschlossen und die Ergebnisse an die Gemeinden mit der Bitte um Rückmeldung zurückgegeben. Das nächste Treffen ist für Ende April geplant.

Katechese / Frau Wanka (edith.wanka@bonifatius-buedingen.de)

Der Fragebogen wurde an die Gemeinden versandt und soll an alle an der Katechese-Beteiligten weitergeben werden. Eine Rückmeldung soll bis 26. April erfolgen.

Sozialpastoral / Frau zur Löwen (michelle.zuloewen@bistum-mainz.de)

Beim letzten Treffen der Gruppe wurde das Projekt der Malteser „Miteinander/ Füreinander: Kontakt und Gemeinschaft im Alter“ vorgestellt. Für das nächste Treffen ist eine Vorstellung des ökumenischen Besuchsdienstes durch Pfarrer Schill, Altenheimseelsorge im ev. Dekanat Büdinger Land, geplant. Zusätzlich gibt es Kontakte zum Bistum Fulda, die eine Basisausbildung „Sozialpastorale für Ehrenamtliche“ anbieten.

Vermögen / Herr Skowasch (Skowasch-kahla@gmx.net)

Aktuell werden die Wirtschaftspläne der Gemeinden zusammengeführt mit dem Ziel, einen gemeinsamen Wirtschaftsplan für 2025 zu erstellen

Gebäude / Herr Albert (norbert.albert@wetterauost.de)

Zur Zeit werden die Grundzahlen, vor allem der Gemeindezentren gesichtet. Im weiteren werden die konzeptionellen Schritte geplant.

Verwaltung / Herr Stein (karl.heinrich.stein@wetterauost.de)

Die Datenbank eMiP in der Version „Pseudofusion“ (alle Pfarrbüros haben Zugriff auf alle Daten des Pastoralraums) bringt Vor-, aber auch Nachteile.

Es wird an einem Konzept gearbeitet, Frontoffices auch in Zukunft in der Fläche zu erhalten.

ChurchDesk: eine Startgruppe wurde gebildet, Mitte April wird in einem Termin das Programm vorgestellt, besonderes Augenmerk liegt auf der Kalenderfunktion. Eine Informationsveranstaltung für alle findet am 09. Mai 2023 statt.

Geistliches Team / St. Maria Magdalena (gaestehaus@kloster-engelthal.de)

St. Maria Magdalena hat die geistliche Begleitung der Pastoralraumkonferenz übernommen. Eine Recollectio, die das Institut für Geistliche Begleitung, die PR Juliane Reus und der PR Andreas Münster für Oberhessen unterstützen werden, wird für das Pastorale Team aber auch für interessierte Mitglieder der Pastoralraumkonferenz am 31. Mai in Wölfersheim, stattfinden.

Für weitere Informationen siehe Link: <https://bistummainz.de/glaube/institut-spiritualitaet/start/>

Öffentlichkeitsarbeit / Herr Kiesewetter (Stephan.Kiesewetter@wetterauost.de)

Es werden dringend Personen gesucht, die hier Interesse und Kenntnisse haben, um in einzelnen Bereichen zu unterstützen.

Ökumene / Herr Stein (karl.heinrich.stein@wetterauost.de)

Ein erstes Treffen findet nach Ostern statt, Termin wird im NextCloud Kalender eingestellt.

Innovation / Matthias Görtz (matthias.goertz@wetterauost.de)

Das Bistum Mainz hat eine Stelle für Innovationsförderung und einen Fonds für innovative Projekte in der Pastoral eingerichtet. Das innovative Projekt soll an den Bedürfnissen der

Menschen orientiert sein, in Kooperation mit mindestens einer anderen Gruppe nachhaltig geplant und gestaltet werden.

Außerdem werden zwei Weiterbildungen von Seiten des Bistums angeboten:

28. September 23: „Denkfabrik“ für Innovation im kirchlichen Raum

04. Mai 24: „Tag der Innovation“ in Mainz

Top 6:

Verschiedenes

- Ordnung des Pastoralraums:

Die Ordnung des Pastoralraums wurde durch das Bistum aktualisiert. Frau Klein hat hier auf folgende Punkte aufmerksam gemacht:

1) Punkt 6 Abs. 4) Aufgaben:

In die Pastoralraumkonferenz sollen die Interessen der vertretenden Gruppen eingebracht werden. Auf der anderen Seite besteht eine Informationspflicht der Mitglieder der Pastoralraumkonferenz an die Gemeinden.

2) Punkt 8) Voten

Die Themengruppen sollen Vorlagen erstellen, zu denen die Pastoralraumkonferenz Voten abgibt. Für diese Voten muss eine schriftliche Stellungnahme der PGRs und VWRs eingeholt werden. Bei negativen Stellungnahmen muss die Pastoralraumkonferenz erneut darüber beraten.

3) Punkt 11) Verschwiegenheit

Wir bitten um Beachtung, dass mit Inhalten der Pastoralraumkonferenz wie bisher vertraulich und verantwortlich umgegangen werden soll. Dies gilt besonders bei den Themen Gebäude und Vermögen.

4) Punkt 2) der Geschäftsordnung: Vorbereitung von Sitzungen

Anträge für die Tagesordnung müssen zwei Wochen vor der Sitzung eingereicht werden.

5) Punkt 3) der Geschäftsordnung: Einladung und Vertretungsregelung

Falls ein Nicht-hauptamtliches-Mitglied der Konferenz nicht teilnehmen kann, muss eine schriftliche Delegation eingereicht werden. Vertreter kann kein anderes Mitglieder der Konferenz sein, sondern es ist ein anderes Mitglied der entsendenden Gruppe mit der Vertretung zu beauftragen.

- Umsetzung Institutionelles Schutzkonzept:

Pfarrer Stein hat darauf hingewiesen, dass das Schutzkonzept des Bistum Mainz bis Ende Juni umgesetzt werden muss, eine Verlängerung ist nicht möglich. Bei dem Schutzkonzept handelt es sich um eine staatliche Vorgabe, die unter anderem auch Schulen und Vereine betrifft. Es handelt sich aber ebenso um eine genuine Aufgabe von Seelsorge, im Sinne von Sorge tragen, dass sich uns Anvertraute sicher fühlen. Frau zur Löwen hat darauf hingewiesen, dass die Bistümer Hildesheim, Fulda und Trier sinnvolle Bausteine zur Umsetzung haben.

- **Verwaltungsstelle:** aktuell gibt es keine Bewerber, die Besetzung der Stelle ist damit offen

Die nächste Pastoralraumkonferenz (bitte vormerken):

Montag, 24. April 2023, 19.30 Uhr (Stockheim)

Die Einladung mit der Tagesordnung erhalten Sie rechtzeitig.

Top 7:

Abschlußworte und Segen: Schwester Maria Magdalena

(Für das Protokoll: Steuerungsgruppe)